



Die Verfolgung der Franzosen.

Das Nachspiel von Waterloo.

Denkwürdige Verfolgung der Franzosen durch Gneisenau. — Episoden aus derselben. — Aus dem Tagebuch des Generals Gozdziky. — Reiche Beute. — Napoleon's Wagen, Mantel, Hut und Degen fallen den Preußen in die Hände. — Ankunft der Preußen in Grasnes am Frühmorgen.

So lang' nur haben die Preußen geruh,
Bis sie vom Schwerte gewischt das Blut;
Dann führt sie Held Gneisenau hinterrein,
Den Flüchtigen nach, in die Nacht hinein.
Der Feind zu vernichten, heißt die Parol',
Dran Ross und Reiter man segen soll.

Wellington ließ seine Truppen da lagern, wo sie gerade standen. Blücher übernahm die unmittelbare Verfolgung des fliehenden Feindes. Schon war die Nacht hereingebrochen, da stürmte der Generalstabs-Chef des Fürsten, der treffliche Gneisenau, mit einer kleinen Schaar Preußen in die Nacht hinein. Es sollte, so lautete der Befehl des greisen Feldherrn, der letzte Hauch von Mann und Ross an die Verfolgung der Franzosen gesetzt werden.

Da diese Verfolgung ihres Gleichen nicht hat, auch schwerlich jemals wieder finden wird, so weiß es uns der Leser vielleicht Dank, wenn wir ihm mehrere interessante Episoden aus derselben, die dem Tagebuche eines würdigen Veteranen entlehnt sind, mittheilen.